

**Zeitschrift:** bulletin.ch / Electrosuisse  
**Herausgeber:** Electrosuisse  
**Band:** 104 (2013)  
**Heft:** 5

**Vorwort:** Frühlingsgefühle = Un air de printemps  
**Autor:** Eberhard, Simon

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 07.09.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Frühlingsgefühle

## Die warme Jahreszeit bringt viel Neues



**Simon Eberhard,**  
Chefredaktor VSE  
simon.eberhard@strom.ch

«Alles neu macht der Mai», sagt der Volksmund. Angewendet auf die Strombranche, müsste das Motto wohl lauten: «Alles erneuerbar.» Man werfe nur einen Blick nach Deutschland: Dort sollen bis 2050 80% der Stromerzeugung erneuerbar sein. Ein Weg, mit dem dieses Ziel erreicht werden soll, ist das 2012 eingeführte Marktprämienmodell, mit dem Produzenten erneuerbarer Energie ihren Strom an der Börse vermarkten können und dennoch von einer Förderung profitieren. Wie sich dies bisher bewährt hat und welche neuen Geschäftsmodelle daraus entstanden sind, lesen Sie im Branchenteil.

Apropos Neuigkeiten: Auch beim VSE haben in den letzten Monaten mehrere Fachleute ihre neue Stelle angetreten und bringen so einen frischen Wind

in den Verband. In dieser Ausgabe stellen wir sie Ihnen vor.

Zu guter Letzt gilt das Motto «Alles neu» auch für mich selbst, übernehme ich doch ab dieser Ausgabe die VSE-Chefredaktion des Bulletins. Bei so vielen Neuerungen ist es aber auch wichtig, dass die bewährten Dinge weiterhin Bestand haben. So werden wir uns wie bis anhin bemühen, Ihnen mit dieser Zeitschrift eine abwechslungsreiche und spannende Lektüre zu bieten. In diesem Sinne wünsche ich Ihnen schöne Frühlingstage!

# Un air de printemps

## La nouvelle saison apporte une multitude de nouveautés

**Simon Eberhard,**  
Rédacteur en chef de l'AES  
simon.eberhard@electricite.ch

Pour la nature, le printemps est synonyme de renouveau; et pour la branche électrique, de renouvelable. Jetons simplement un coup d'œil en Allemagne. D'ici 2050, 80% de sa production d'électricité doit être renouvelable. Le modèle des primes de marché introduit en 2012 doit permettre d'atteindre ce but. Les producteurs peuvent en effet vendre leur électricité renouvelable à la Bourse et profiter ainsi d'un encouragement. Pour savoir si ce système donne satisfaction et quels sont les nouveaux modèles commerciaux qui en découlent, lisez l'article à ce sujet dans la partie «Branche».

Au chapitre des nouveautés, de nombreux spécialistes sont entrés en fonction à l'AES au cours des derniers mois, faisant souffler un vent de nouveauté sur l'association. Nous vous les présentons dans ce numéro.

Finalement, il y a également du nouveau en ce qui me concerne: à partir de ce numéro, je reprends la fonction de rédacteur en chef AES du Bulletin. Avec tant de nouveautés, il est important que les choses qui ont fait leurs preuves ne changent pas. Nous nous efforcerons donc de continuer à vous offrir une lecture diversifiée et passionnante. Sur ce, je vous souhaite de belles journées de printemps!